

INFORMACION DE CONGRESOS

JORNADA DE MEDICINA DEPORTIVA 1972

Organizadas por las Federaciones Barcelonesa y Balear de Medicina Deportiva, se han celebrado en Palma de Mallorca, los días 29, 30 y 31 de octubre y 1 de noviembre.

En el espléndido marco del Colegio Oficial de Médicos de Baleares tuvieron lugar las sesiones de trabajo que comenzaron el mismo domingo a las 10³⁰ horas (29 de octubre). Todas las sesiones de trabajo se celebraron en el Salón de Actos del mencionado Colegio.

Las ponencias señaladas eran las siguientes:

— «Columna vertebral en el deporte», a cargo de los doctores Jordá López y Bosch Sard, de Palma de Mallorca.

— «Experiencias de la Olimpiada de Munich», por los doctores J. Galilea, R. Badius y J. A. Merino, de Barcelona.

— «Ocio y deporte», dividido en dos partes: la primera, «Psicopedagogía del concepto ocio-deporte», desarrollada por el Prof. D. J. M. Cagigal, Director del I.N.E.F. y la segunda «Antropología del ocio, su necesidad en los escolares», a cargo del Prof. don J. Roig Ibáñez, de Barcelona.

Las comunicaciones libres fueron las siguientes:

«Estomatología en la práctica deportiva», por el doctor José S. Aguyé Almorín.

«Características de los accidentes en las carreras ciclistas», por el doctor Arturo Blasco Fornies.

«Barotraumatismos oto-sinusales», por el doctor Antonio Campmajó Tornabell.

«Patología del ocio, síndrome, tratamiento y profilaxis», por el doctor José Estruch Batlle.

«Aspectos médico-deportivos en motonáutica de competición», por el doctor Norberto Mallo.

«Tres casos rarísimos en traumatología deportiva», por el doctor Nemesio Pascual.

«Alteraciones del sedimento urinario en pilotos que practican la motonáutica de competición», por el doctor Mariano Rosselló Barbará.

Y el día 1, por la mañana, Asamblea conjunta Catalano-Balear de las Federaciones de Medicina Deportiva, presidida por el Presidente de la Federación Española doctor don Carlos Camúñez Pajares.

En este mismo número, se publican la mayoría de las Ponencias y Comunicaciones, por lo que es inútil destacar su interés. Los coloquios que se plantearon en cada sesión fueron muy animados y en alguno de los temas, francamente interesantes. La sesión de Asamblea, fue una puesta al día de la problemática profesional y el doctor Camúñez dio explicaciones y soluciones que satisficieron a los asistentes y aclararon muchas dudas.

Un último acto, ya un poco al margen de las Jornadas, consistió en una demostración de Socorrismo Acuático, llevado a término por la Federación Barcelonesa de Salvamento y Socorrismo, precedida de la entrega de la más alta recompensa (el Maniquí de Oro) de dicha Federación a nuestro Presidente, doctor don Jesús Galilea Muñoz, en un acto que resultó muy emotivo.

El aspecto social o turístico de las Jornadas merece ser destacado. Previamente hay que resaltar la entrega y dedicación del doctor don Mariano Rosselló Barbará, Presidente de la Federación Balear y artífice principal del éxito de la reunión. Los asistentes a las reuniones, tanto científicas como sociales, en Palma de Mallorca, guardaremos grato recuerdo de la increíble actividad ubícuca del doctor Rosselló y de su gentil prometida y eficaz colaboradora.

El capítulo de agradecimientos, aunque extenso no puede soslayarse: La Excm. Diputación de Baleares que nos ofreció una espléndida recepción, el Ilmo. Ayuntamiento de Palma de Mallorca que nos obsequió con una visita al extraordinario Castillo de Bellver, finalizada con un vino de honor. La excursión a las Cuevas del Drach, con un concierto en el lago, gentileza de los Laboratorios Ferrer-Novag Internacional y la presencia de don José M.^o Jorba como un periodista más, su convivencia con todos nosotros y el detalle de su invitación a

una cena en un suntuoso restaurante de la bahía de Palma. La colaboración y los obsequios de Laboratorios Ausonia y de C.E.P.A., Carlo-Erba Española y Biohorm, cierran la lista de las entidades a las que desde aquí rendimos tributo de gratitud.

La belleza de la isla de Mallorca, el tiempo apacible y soleado que quiso sumarse a nuestras actividades y la presencia de la mayora de nuestras esposas, que dieron a los actos una prestancia y distinción fuera de lo corriente, son los factores que nos hacen asegurar que recordaremos estas Jornadas con nostalgia por mucho tiempo.

I JORNADAS NACIONALES DE MEDICINA DE MONTAÑA

Organizadas por el Club Excursionista de Gracia, bajo el patrocinio de la Federación Española de Montañismo y la colaboración de la Federación Barcelonesa de Medicina Deportiva —que ostentaba la representación de la Española— se han celebrado en nuestra ciudad, durante los días 8 al 10 de diciembre, las «I Jornadas Nacionales de Medicina de Montaña».

Las sesiones de trabajo se celebraron en una de las salas del Colegio de Médicos, siguiendo el programa previsto:

1.ª Sesión. — Tema: «Problemas médico-asistenciales de una expedición de alta montaña». Ponente: Dr. Mariano Arrazola.

2.ª Sesión. — Tema: «Interés médico de las permanencias espeleológicas». Ponente: Dr. Rafael Batesttini.

3.ª Sesión. — Tema: «Aclimatación, mecanismos biológicos y técnicas para conseguirla». Ponente: Dr. Armando Redondo.

La valiosa aportación científica de todas y cada una de las Ponencias es quizá la nota más destacable de estas Jornadas. Al importante bagaje de experiencia personal de los doctores Arrazola, Batesttini y Redondo, debe añadirse el profundo conocimiento de los problemas biológicos planteados en sus respectivas comunicaciones. Cada uno de los temas fue exhaustivamente tratado y ampliamente discutido en los animados coloquios que siguieron a cada Ponencia. Innegablemente, la experiencia realizada ha sido muy interesante y creemos debe servir de punto de partida para ulteriores y más arriesgadas empresas.

Capítulo aparte merece la cuidada organización llevada a cabo por el Club Excursionista de Gracia. Si importante es ya el hecho de que de una entidad deportiva partiera la iniciativa de programar unas jornadas médicas, más importante aún ha sido la generosa y abnegada dedicación personal de los organizadores: la esmerada planificación y realización de las sesiones de trabajo y el sugestivo programa de actos sociales, dejarán sin duda un imborrable recuerdo en los participantes.

Por último, seríamos injustos si en esta breve reseña no hiciéramos alusión alguna al principal artífice de las Jornadas. Nos estamos refiriendo al Dr. Augusto Castelló Roca, cuya entrañable amistad no debe ser obstáculo para dar testimonio aquí, desde las páginas de «su» querida Revista, de lo mucho que el montañismo español le debe, y de lo mucho que de sí mismo ha entregado a la Montaña, uno de sus grandes amores.